

Auslands-Studienaufenthalt an der Faculdade de Belas Artes,

Universität: Universidade da Lisboa

Stadt/Land: Lissabon, Portugal

besuchte Studienrichtung an der Gastuniversität: Keramik, Glas, Portugiesisch

Aufenthaltssemester / -jahr: Sommersemester 2015/16

Studienrichtung an der KUNI: Bildnerische Erziehung und Textile Gestaltung, Lehramt

---

### Meine Erfahrungen

---

#### Zur Uni:

- 
- **Die Faculdade de Belas Artes ist eine eher traditionelle Kunstuniversität.**
- **Wer Freude daran hat ein Handwerk zu erlernen, viel praktisch zu arbeiten und generell die Arbeit in Werkstätten mag ist dort am richtigen Platz.**
- **Da ich in Linz auf Lehramt studiere und für mich der Studienplan zu wenig Praxis und freie künstlerische Arbeit beinhaltet habe ich mich auf der Faculdade de Belas Artes sehr wohlfühlt.**
- **Ich habe mir 2 Kurse ausgesucht die sehr Praxisorientiert sind. (Keramik und Glas)**
- **Da der Fokus der Uni viel auf praktischer Arbeit liegt sind die Werkstätten in den schönen Künsten gut ausgestattet.**

Ich habe Freund\*innen die Multimedia und Fotografie studiert haben und von der Ausstattung weniger begeistert waren, das liegt natürlich auch daran wie die Heimuni ausgestattet ist und welche Erwartungshaltung man mitbringt.

Für mich war diese Uni die perfekte Wahl.

Ich konnte ein ganzes Semester nur mit den Händen arbeiten, ausprobieren und hatte super Professoren die mich unterstützten, Hilfe anboten und den Student\*innen auf Augenhöhe begegneten.

- **Joana, Zuständige für das Erasmus Programm an der Faculdade, stand mir auch immer hilfreich zur Seite und war da wenn ich Fragen hatte.**
- **Über die Stadt:**
- 
- **Lissabon ist eine wundervolle Stadt, viel Kunst, Kultur, Musik, Leben und Sonne.**
- **Aber auch mit Regen sollte man rechnen, auch wenn man im Sommersemester dort ist.**
- **Sprich: Auf jeden Fall festes Schuhwerk und Regenjacke einpacken, wenn nicht sogar Wollsocken ;)**
- **Außerdem kann es Abends auch sehr kalt werden, dafür sorgt der Atlantik.**
- **Manchmal kommt man sich in Lissabon mehr vor wie auf einer Insel als am Festland.**

#### Sprache:

- **Die Portugiesische Sprache hört sich anfangs sehr fremd an, zumindest wars für mich so, obwohl ich Spanisch spreche.**
- **Ein Sprachkurs ist auf jeden Fall von Vorteil.**
- **Im Gegensatz zu Spanien sprechen in Portugal aber fast alle gut Englisch.**
- **Generell sind die Portugiesen sehr hilfsbereit, bescheiden und haben Freude am Leben.**
- **Sie drängen sich nicht sofort auf sondern man muss eher einen Schritt auf sie zu machen.**
- **Das sind jetzt alles natürlich Verallgemeinerungen und jeder darf seine subjektiven Erfahrungen machen.**

#### Wohnen:

- 
- **Was das Wohnen betrifft, war es bei mir eher schwierig. Ich rate davon ab vorab übers Internet zu buchen da es einige Firmen gibt die im Vorfeld super Fotos machen und wenn man dann dort ist ist das Zimmer klein, verdreckt und man teilt sich ein Badezimmer mit 16 Anderen.**

- Facebookgruppen sind empfehlenswert, hör dich vorher in der Community ein bisschen um was andere Leute von der vermietenden Firma halten.

Die Mietpreise sind eher hoch (liegt sicher auch daran dass gewisse Firmen davon profitieren dass Studenten aus dem Ausland kommen) zwischen 300 und 400 Euro kann man schon rechnen.

#### Kommunikation:

- Zu Beginn des Aufenthalts bekommt man von Erasmus Life Lisboa eine gratis Simkarte geschenkt- ich finde das Angebot ganz gut: Vorraussetzung: freigeschaltetes Smartphone! Nachdem der Tarif (8,50 pro Monat ) aber nur im Inland gilt, dafür aber fast alle Communication-Apps (Whats App, Facebookmessenger, Skype, etc...) gratis benutzt werden können, kann man den Tarif wirklich nur mit einem Smartphone ausnutzen.

#### Erasmus Life Lisboa:

An den Events von Erasmus Live Lisboa habe ich nicht teilgenommen, was aber auf jede Fall eine tolle Möglichkeit ist neue Leute und andere Student\*innen kennenzulernen ist der Empfang der Stadt- nicht wegen des Events sondern weil man dort neue Leute kennenlernen kann.

- Es ist nicht so einfach die gesamte Erfahrung in Worte zu fassen
- - was ich aber auf jeden Fall sagen kann:
- Lissabon ist wunderbar und ich kann Jedem/r empfehlen dort ein Auslandssemester zu verbringen!